



KPÖ-Gemeinderatsklub
8011 Graz – Rathaus
Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 – 872 2150
+ 43 (0) 316 – 872 2151
+ 43 (0) 316 – 872 2152
+ 43 (0) 316 – 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 – 872 2159

E-Mail: kpoe.klub@stadt.graz.at

Gemeinderat Horst Alic

Dienstag, 12. Juni 2018

Fragestunde für die Gemeinderatssitzung am Donnerstag, 15. März 2018

An Herrn Stadtrat Dr. Günter Riegler

Betrifft: **Honorare der Holding für Wasserzähler-Ablesungen**

Sehr geehrter Herr Stadtrat,

Die Holding Graz beschäftigt derzeit 11 WasserzählerableserInnen auf Vertragsbasis. Die Verträge dieser AbleserInnen werden zweimal jährlich aktualisiert. Das Honorar wurde aber bedauerlicherweise - trotz steigender Inflationsraten und Lebenshaltungskosten - seit **2009 (!)** nicht mehr angehoben.

Was sich in den letzten Jahren allerdings stark geändert hat, ist der Arbeitsaufwand für die Grazer WasserzählerableserInnen: Sie müssen – im Gegensatz zu früher – die Zählerstände jetzt doppelt notieren, nämlich sowohl am Computer als auf dem Papier. Da das Wasserwerk aus der Grazer Mitte (Lange Gasse) an den nördlichen Rand der Stadt (Andritz) gesiedelt ist, ergibt sich für die AbleserInnen ein größerer Zeitaufwand. Darüber hinaus sind die Ablesetouren in den letzten Jahren immer größer geworden (normale Schachtzähler wurden in Funkzähler umgewandelt, immer mehr Leute geben die Stände selbst bekannt ...), d.h. die Beschäftigten müssen immer weiter fahren bzw. mehr Zeit pro Zähler aufwenden.

Allfällige Risikofaktoren der Tätigkeiten müssen die Kolleginnen und Kollegen selbst tragen. Da die Tätigkeit der WasserzählerableserInnen auf Selbstständigenbasis verrichtet wird, hat sich die Personalvertretung für diese Problematik bis dato nicht zuständig gefühlt.

Die Zunahme der Inflation zwischen 2009 und 2018 um rund 20 % sowie die gestiegenen Aufwendungen der WasserzählerableserInnen würden eine Erhöhung der Honorare für WasserzählerableserInnen um 30 % mehr als rechtfertigen.

Ich stelle daher an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, namens des KPÖ-Gemeinderatsklubs folgende

Frage

Sind Sie bereit, auf die Verantwortlichen bei der Holding Graz Kommunale Dienstleistungen GmbH dergestalt einzuwirken, dass eine angemessene Erhöhung der Honorare der obengenannten Kolleginnen und Kollegen – analog zur Inflationsentwicklung - stattfindet?